

Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana  
Dirección de Relaciones Internacionales

## **¿QUE ES LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA?**

Dr. Luis Suárez Rosas. Calle 146 y Ave. 31, Cubanacán. Municipio Playa. Ciudad de La Habana. Teléfono (537)272- 0664. Isuarez@infomed.sld.cu

Profesor Titular de Salud Pública.

### **INTRODUCCION**

La UDUAL es un organismo no gubernamental, reconocido por la UNESCO desde hace más de 20 años como órgano regional de asesoría y consulta, que desde su fundación ha mantenido principios de respeto a la dignidad humana y de justicia social.

Recientemente, en Boyacá, Colombia, se ha manifestado contra los pronunciamientos neoliberales de la Organización Mundial del Comercio y contra la privatización de la salud y la educación universitaria.

La UDUAL tiene un Presidente, una Secretaria General y varios Vice Presidentes: para la Región México y el Caribe, Región Centroamericana, Región Andina, Región Brasil y Cono Sur, Docencia, Cooperación y Estudio e Investigación Científico-Técnica.

### **ANTECEDENTES**

La UDUAL se creó el 22 de septiembre de 1949 por acuerdo del Primer Congreso Universitario Latinoamericano, celebrado en la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Cuenta con más de 160 Universidades, afiliadas en 22 países de América Latina.

Estas Universidades tienen una matrícula de más de dos millones de alumnos, unos 200,000 profesores y alrededor de 5,000 programas de pregrado y 3,800 de postgrado.

La LXV Reunión Ordinaria de Trabajo del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina (UDUAL) acordó aceptar la proposición que hiciera el Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana de ser Sede de la XV Asamblea General de Rectores de la UDUAL

### **ASAMBLEAS GENERALES DE LA UDUAL**

Primera: Guatemala, C.A. Septiembre de 1949.

Extraordinaria: México D.F. Septiembre de 1951.

Segunda: Santiago, Chile. Nov.-Dic. de 1953.

Tercera: Buenos Aires, Argentina. Septiembre de 1959.

Cuarta: Bogotá, Colombia. Diciembre de 1963.

Quinta: Lima, Perú. Octubre de 1967.

Sexta: Santo Domingo, República Dominicana. Agosto de 1970.

Séptima: Oaxtepec, Morelos, México. Noviembre de 1976.

Octava: México D.F. Noviembre de 1979.

Novena: Bogotá, Colombia. Junio de 1986.

Décima: Florianópolis, SC. Brasil. Septiembre de 1989.

Décima Primera: Buenos Aires, Argentina. Sep.-Oct. de 1992.

Décima Segunda: Santo Domingo, República Dominicana. Noviembre de 1995.

Décima Tercera: Santiago, Chile. Octubre de 1998.

Décima Cuarta: Antigua, Guatemala. Octubre de 2001.

### **XV ASAMBLEA GENERAL DE RECTORES DE LA UDUAL EN LA HABANA**

Se espera la participación de más de 90 Rectores.

Es la primera vez en los 55 años de historia de la UDUAL que se celebra en Cuba,

Se constituiría en la de mayor participación de las anteriormente celebradas.

Esto ocurre en un importante contexto de lucha de las Universidades contra la Organización Mundial del Comercio (OMC) y la privatización, al tratar la enseñanza como un mercado más y limitar el libre acceso a la Universidad.

Ceremonia inaugural: Se efectuará el miércoles 24 de noviembre, a las 4:00 pm, en el Aula Magna del Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana  
Presentaciones: Dr. Claudio Rama, Director IESALC-UNESCO, acerca de la "Transformación Universitaria" y Dr. José María Antón, acerca de la Conferencia "Virtual Educa 2005".  
Panel de una hora, denominado "La Universalización de la Educación Superior en Cuba", en el que prestigiosos profesores disertarán sobre las revolucionarias transformaciones que desde hace cuatro años se están produciendo en Cuba para incrementar el acceso y la calidad de la educación superior.

Este Número 11 de la Revista Habanera de Ciencias Médicas se dedica, precisamente, a la XV UDUAL y al Proyecto Magisterio con una selección de trabajos (adecuados a la estructura de esta publicación), realizados por los profesores asistentes a diferentes cursos de este mencionado Proyecto.